

Cimientos - Parte 1

Construyendo una fe firme y resistente.

Cimiento: Jesús es el creador del universo, Dios mismo hecho carne.

Intro: Cada año en Mar Azul compartimos una serie que es fundamental para ayudarnos a contestar ¿Como se ve el ser **un aprendiz** de Jesús (discípulo) en medio de nuestro contexto cultural? Hoy en el 2024...

- **Dallas Willard** escribió:
"No hay problema en la vida humana que el aprendizaje de Jesús no pueda resolver".
- Nombra el problema: codicia, miedo, racismo, injusticia, divorcio, agresión sexual, negligencia, contaminación, sufrimiento, adicción, rechazo, amargura, violencia, apatía, guerra, muerte.

Hay muchos problemas que **la tecnología** nunca resolverá.

Hay muchos problemas que **la educación** nunca resolverá.

Hay muchos problemas que **el dinero** nunca resolverá.

Hay muchos problemas que **la religión** nunca resolverá.

No existe problema en la vida humana que el aprendizaje de Jesús no pueda resolver.
Eso incluye el perdón de nuestros pecados y la promesa de vida eterna con Dios para siempre después de la muerte, **pero también incluye** todas las demás partes de nuestra existencia, comenzando **aquí y ahora**.

- Espero que esta serie sea muy valiosa porque estamos siendo testigos de una serie de "**Terremotos Culturales**". Me refiero a cambios o sacudidas importantes ocurriendo en nuestro contexto cultural, social y personal.
- Por ejemplo, estamos atravesando guerras, cambios políticos importantes, revoluciones sociales, avances tecnológicos disruptivos y crisis económicas que pueden ser descritas como "Terremotos Culturales". Estos eventos sacuden las estructuras de nuestras vidas, **desafían nuestras creencias como aprendices de Jesús y generan una sensación de inestabilidad o incertidumbre** en la población.
- En medio de estas crisis, surge **la necesidad urgente** de construir nuestra fe en Jesús **sobre cimientos sólidos y seguros**. Como seguidores de Jesús necesitamos cimentar

nuestra fe en **principios y valores firmes** que nos brinden estabilidad y fortaleza en medio de todo lo que está ocurriendo. **Solo así podremos enfrentar los desafíos** de nuestro tiempo sin derrumbarnos.

- De esa necesidad nace esta serie "**Cimientos**". Tomemos un momento para observar la definición de la palabra cimientos.

cimientos

Del lat. caementum.

1. Parte del edificio que está debajo de tierra sobre la que estriba toda la estructura.
2. Terreno sobre el que descansa un edificio.
3. Principio y raíz de algo.

Jesús dijo:

Mateo 7:24-27 NIV

24 Por tanto, todo el que me oye estas palabras y las pone en práctica es como un hombre prudente que construyó su casa sobre la roca. 25 Cayeron las lluvias, crecieron los ríos, y soplaron los vientos y azotaron aquella casa; con todo, la casa no se derrumbó porque estaba **cimentada** sobre la roca. 26 Pero todo el que me oye estas palabras y no las pone en práctica es como un hombre insensato que construyó su casa sobre la arena. 27 Cayeron las lluvias, crecieron los ríos, soplaron los vientos y azotaron aquella casa. Esta se derrumbó, y grande fue su ruina».

Trans: Estas palabras las dijo Jesús, pero aun más importante para ti que poder entender estas palabras o que él estaba implicando al decirlas es definir...

1. ¿Quién es Jesús para ti?

- Para algunos Jesús es un sabio, **un maestro**. (Como Gandhi y otros) un ejemplo o modelo para la vida. Para otros un profeta de Dios. (**Alguien que hablaba de parte de Dios**)
- No existe mayor engaño, que un aprendiz que sigue feliz e ignorantemente a un Jesús construido por la cultura. - JO
- Un Jesús que promueve y celebra la exaltación de los deseos y apetitos temporales, que guía a este cegado aprendiz hacia una separación eterna **del Único cuyo amor y justicia son inquebrantables**.

Cimiento #1 - Jesús es el creador del universo, Dios mismo hecho carne.

Mateo 16:15-17 NVI

15 —Y ustedes, ¿quién dicen que soy yo? —preguntó Jesús.

16 —Tú eres el Cristo, el Hijo del Dios viviente —afirmó Simón Pedro.

17 —Dichoso tú, Simón, hijo de Jonás —dijo Jesús—, porque eso no te lo reveló ningún mortal,sino mi Padre que está en el cielo.

- Cuando se enfrentan a elegir entre considerar a Jesús como divino y adorarlo, o simplemente verlo como una figura moral ejemplar, muchas personas, incluso dentro del **Cristianismo Progresivo**, han optado por la segunda opción.
- Existen grupos dentro de la fe Cristiana que rechazan que Jesús nacio de una virgen, rechazan la ausencia de pecado de Jesús y describen los milagros de Jesús como mitos diseñados para elevar a Jesús a un "estatus divino".
- Está claro que los progresistas no solo están dandole prioridad a Jesús como un ejemplo moral. Más bien, están rechazando directamente el **estatus divino de Jesús**.
- Para este grupo de personas **Jesús = un ejemplo de vida**.
- Que no quede duda para un aprendiz verdadero **Jesús es el creador del universo, Dios mismo hecho carne. Nuestro salvador, digno de ser adorado y nuestro ejemplo de vida**.

Trans: Pero para explorar más en este tema...

2. Jesús aseguró ser mucho más que un sabio.

- Por supuesto, Jesúe fue un ejemplo moral para sus seguidores. De hecho, a menudo llamaba a sus seguidores a hacer lo que él había hecho (por ejemplo, Juan 13:15).

Juan 13:15 NVI

15 Les he puesto el ejemplo, para que hagan lo mismo que yo he hecho con ustedes.

- Pero ¿será Jesús simplemente un ejemplo moral? O, dicho de otra manera, ¿los Evangelios presentan a Jesús como **solo un maestro**—que ofrece consejos para vivir prácticamente?
- Una lectura honesta de los Evangelios muestra que la respuesta a esto es **un rotundo no**. De hecho, Jesús se presenta no sólo como un buen maestro, sino como **el Señor del cielo y la tierra**. Por ejemplo en el evangelio de Juan encontramos:

Juan 1:1 NVI

1 En el principio ya existía el Verbo,
y el Verbo estaba con Dios,
y el Verbo era Dios.

2 Él estaba con Dios en el principio.

3 Por medio de él todas las cosas fueron creadas;
sin él, nada de lo creado llegó a existir.

Jesús es el creador del universo, Dios mismo hecho carne.

Juan 1:18 NVI

18 A Dios nadie lo ha visto nunca; el Hijo único, que es Dios y que vive en unión íntima con el Padre, nos lo ha dado a conocer.

Juan 8:58 NVI

58 Jesús afirmó:

—Les aseguro que, antes de que Abraham naciera, ¡yo soy!

Juan 10:30 NVI

30 El Padre y yo somos uno.

- Adicional a esto los académicos han argumentado que la divinidad de Jesús también es evidente en los Evangelios de Mateo, Marcos y Lucas argumentando que incluso Marcos—frecuentemente considerado como el Evangelio que presenta al Jesús más "humano"—ofrece una cristología alta mostrando a Jesús como el "Señor", Dios visitando a su pueblo, el que perdona pecados, el gobernante del viento y las olas, y el juez de todo el universo.
- Esta realidad llevó a C.S. Lewis a ofrecer su conocida cita sobre Jesús como "solamente" un buen maestro moral:

Estoy aquí tratando de prevenir que alguien diga la tontería realmente tonta que la gente a menudo dice sobre él: estoy listo para aceptar a Jesús como un gran maestro moral, pero no acepto su afirmación de ser Dios. Esa es la única cosa que no debemos decir. Un hombre que fuera solamente un hombre y dijera las cosas que Jesús dijo no sería un gran maestro moral. Sería o un lunático o sería el Diablo del Infierno. Debes tomar tu decisión.

-C.S. Lewis

3. Los discípulos de Jesús lo adoraban como Señor.

- Los primeros cristianos se dedicaban sin reservas a adorarlo y aquí está el punto clave: los primeros cristianos hacían esto mientras también estaban **completamente comprometidos con el monoteísmo**. La creencia de que existe un solo Dios no múltiples dioses. Incluso como judíos, adoraban a Jesús precisamente porque creían que él era **el único Dios verdadero** de Israel.
- También debemos notar que Jesús nunca rechazó esta adoración. Ni pareció tímido, incómodo o vacilante al respecto. La recibió sin reservas. Algunos ejemplos:
 - Los magos adoran a Jesús (Mateo 2:11).
 - Los discípulos adoran a Jesús en el barco (Mateo 14:33).
 - Los discípulos adoran a Jesús después de su resurrección (Mateo 28:9; Lucas 24:52).
 - El hombre nacido ciego adora a Jesús (Juan 9:38).
 - Toda rodilla se doblará en adoración ante el Señor Jesús (Filipenses 2:10).

Filipenses 2:5-10 NVI

5 La actitud de ustedes debe ser como la de Cristo Jesús,

6 quien, siendo por naturaleza **Dios**, no consideró el ser igual a Dios como algo a qué aferrarse.

7 Por el contrario, se rebajó voluntariamente, tomando la naturaleza de siervo
y haciéndose semejante a los seres humanos.

8 Y al manifestarse como hombre, se humilló a sí mismo
y se hizo obediente hasta la muerte, ¡y muerte de cruz!

9 Por eso Dios lo exaltó hasta lo sumo y le otorgó el nombre que está sobre todo nombre,

10 para que ante el nombre de Jesús se doble toda rodilla
en el cielo y en la tierra y debajo de la tierra,

————— Esto no lo vamos a predicar es para nuestro entendimiento —————

El ejemplo moral de Jesús tiene autoridad sólo si él es Dios.

- Si consideramos a Jesús como Dios y señor de nuestras vidas, su ejemplo moral adquiere autoridad. Aunque los cristianos liberales enfatizan su ejemplo moral, a

menudo no explican por qué debería ser relevante para alguien.

- Después de todo, si Jesús es solo un hombre ordinario, ¿por qué pensaríamos que su código moral particular es mejor que el de cualquier otra persona? ¿Por qué deberíamos pensar que su código moral importa en absoluto? De hecho, ¿no es el sistema cristiano progresista el que siempre está empujando contra las personas que hacen afirmaciones morales absolutas? Se nos dice que la moralidad es relativa, que está en constante cambio y condicionada culturalmente. No hay una moralidad verdadera; **no impongas tu moralidad sobre mí.**
- Entonces, ¿por qué Jesús debería recibir un pase? ¿Por qué tales críticas no se aplican a él, si es solo otro ser humano como nosotros? Supongo que uno podría argumentar que Jesús tiene autoridad moral no porque sea divino, sino porque es un profeta de Dios. Pero, ¿cómo se sabe que él es un profeta de Dios? La Escritura es la única forma en que sabemos lo suficiente sobre Jesús para llegar a tal conclusión.
- Esto, por supuesto, sólo plantea la pregunta sobre qué piensan los progresistas acerca de la Escritura. Muchos progresistas no consideran la **Escriptura como confiable y rechazan claramente su inspiración divina**. Y si la Escritura es poco confiable y no inspirada, ¿cómo saben que Jesús es un profeta?
- Otros progresistas podrían querer afirmar que aceptan la inspiración de la Escritura. Pero si hacen eso, ¿por qué no aceptan la enseñanza clara de la Escritura de que Jesús no es solo un profeta? ¿Por qué no aceptan los pasajes anteriores que muestran a Jesús como el objeto de adoración que merece todo?
- De cualquier manera, el enfoque progresista de que Jesús solo es un buen maestro moral simplemente no funciona.
- Encima de todo esto, uno podría comprender confusamente el llamado progresista a Jesús como guía moral cuando muchos progresistas no seguirán realmente la enseñanza moral de Jesús. Por ejemplo, ¿los progresistas están dispuestos a respaldar la enseñanza clara de Jesús de que el matrimonio es entre un hombre y una mujer (por ejemplo, Mateo 19:5-6)? ¿O que él es el único camino de salvación (Juan 14:6)?
- Si no, entonces ¿por qué el entusiasmo por apelar a él como maestro moral?

4. El cristianismo no se trata de ser personas morales.

- Aquí es donde llegamos al problema más fundamental de eliminar a la persona de Jesús como objeto de adoración, esencialmente **convierte al cristianismo en la**

religión de la moral.

- **El cristianismo no se trata principalmente de lo que hacemos, sino de lo que Dios hizo por nosotros.** O, en palabras de Juan: "**En esto consiste el amor: no en que nosotros hayamos amado a Dios, sino en que él nos amó a nosotros y envió a su Hijo como sacrificio expiatorio por nuestros pecados**" (1 Juan 4:10).
- El moralismo se centra en acciones, mientras que el cristianismo se fundamenta en el anuncio inicial de la gracia divina.
- Mientras que el moralismo confía en la capacidad humana, el cristianismo enfatiza primero el acto de gracia de Dios.

Conclusión

- Esta idea de separar a Jesús de su divinidad es lo que ha estado sucediendo en el mundo occidental durante más de un siglo.
- Representa otro vano intento de preservar la moralidad de Jesús mientras se desecha su identidad divina.
- Al final, esto simplemente no funciona. **La enseñanza moral de Jesús solo funciona cuando mantenemos su identidad como Señor y Dios de nuestras vidas.** Los dos nunca deberían separarse.
- Quizás llegaste a este lugar siguiendo la moral de Jesús pero sin adorarlo como Dios. Para ti la pregunta que va a cimentar el resto de tu caminar de fe es.

¿Quién es Jesús para ti?

Mateo 16:15-17 NVI

15 —Y ustedes, ¿quién dicen que soy yo? —preguntó Jesús.

16 —Tú eres el Cristo, el Hijo del Dios viviente —afirmó Simón Pedro.

17 —Dichooso tú, Simón, hijo de Jonás —dijo Jesús—, porque eso no te lo reveló ningún mortal,sino mi Padre que está en el cielo.

LLamado

- Si Jesús para ti todavía no es es el creador del universo, Dios mismo hecho carne, dice en:

2 Corintios 13:5 (NVI)

5 Examínense para ver si están en la fe; pruébense a sí mismos.

- Si tu estas aquí y dices pastor John, **se que Dios existe pero no estoy seguro si veo a Jesús como Dios mismo, hecho carne, como mi salvador, como el Señor de mi vida, escucha esto...**

Tu vida no está cimentada sobre la Roca

- **Mateo 7:26-27 NIV**

26 Pero todo el que me oye estas palabras **y no las pone en práctica** es como un hombre insensato que construyó su casa sobre la arena. 27 Cayeron las lluvias, crecieron los ríos, soplaron los vientos y azotaron aquella casa. Esta se derrumbó, y grande fue su ruina».

- **¿Y qué tengo que hacer entonces?**

Romanos 10:8-11 (NVI)

8 ¿Qué afirma entonces? «La palabra está cerca de ti; la tienes en la boca y en el corazón. Esta es la palabra de fe que predicamos: 9 que, si confiesas con tu boca que Jesús es el Señor y crees en tu corazón que Dios lo levantó de entre los muertos, serás salvo. 10 Porque con el corazón se cree para ser justificado, pero con la boca se confiesa para ser salvo. 11 Así dice la Escritura: Todo el que confíe en él no será jamás defraudado.

- Si hoy deseas hacer esa confesión, una expresión externa de lo que acaba de ocurrir en tu corazón - ¡levanta la mano ahí donde estas!
- Ven aquí al frente como iglesia queremos orar contigo y que hoy sea el comienzo de una vida, una familia, un matrimonio construido sobre LA ROCA

24 Por tanto, todo el que me oye estas palabras y las pone en práctica es como un hombre prudente que construyó su casa sobre la roca. 25 Cayeron las lluvias, crecieron los ríos, y soplaron los vientos y azotaron aquella casa; con todo, la casa no se derrumbó porque estaba cimentada sobre la roca.